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修学旅行 体験は成長の契機 

校長 作田 善久 

  
10 月 7・8 日，5・6 年生は加賀方面へ修学旅行に行ってきました。本県では，7 月 9 日に感染

拡大警戒宣言が発出され，金沢市にはまん延防止等重点措置が適用される中での計画でした。そ
の中で大切にしたことは，「新型コロナウイルスを児童に感染させない」，「教育的効果のある修学
旅行にする」ということでした。本校では，修学旅行は 5・6 年生で 1 回しか行けません。また，
珠洲ではできない体験ができる貴重な機会と考えて計画しました。 

感染リスクを減らすため，金沢市内での班別行動は実施しませんでしたが，その分学校での学
習や児童の将来に生きる体験活動を入れて実施し，内容の濃い修学旅行となりました。見学先を
簡単に紹介します。 
＜サイエンスヒルズこまつ＞ 
マジックショーでは，科学の不思議さに驚くとともに，児童の知識を総動員してその理由を考

えました。ワンダーランドでの体験は，身近な生活にも科学が生かされていることを改めて実感
することができました。 
＜いしかわ動物園＞ 
トキ学習では，トキを通して自然の大切さを感じました。能登の空にトキが舞う日が来ること

に思いを馳せました。園内では，いろんな動物を覗き込むように見学していた姿が印象的でした。 
＜石川門・兼六園＞ 
枡形門や辰巳用水を直接見ることで，前田家と加賀百万石の

ことを再認識しました。県外からの観光客が訪れる理由も実感
しました。金沢城は，宿舎から見えた小立野台地の先端にあるこ
とが分かり，犀川と浅野川に挟まれた金沢の地形について知る
こともできました。 
＜21 世紀美術館＞ 
ちょうどアートアクアリウム展が開催されていて，金魚を中

心とした多様な水槽の形と様々な光，音に魅了されっぱなしで
した。館内にある現代美術にも触れ，芸術に関心を持つことができました。 
＜北陸中日新聞社 幸工場＞ 
 本校は，NIE（Newspaper in Education）指定校となっています。印刷工場を見学しました。
全て自動化されていて，驚きの連続でした。記者の方やカメラマンの方のお話も初めてのことば
かりで思わず聞き入りました。刷りたてで湿り気のあるその日の夕刊をいただきました。 
  

どの見学先でも，すばらしい態度での見学ぶりでした。質問する場面では，たくさんの質問が
出，お話をただ聞く以上に理解することができました。この経験をきっかけに，将来ノーベル賞
を受賞するような大人になってくれたらと思っています。 
今月は，6 日に学習発表会があります。誠に申し訳ありませんが，今年度も密を避けるため，

各家庭２名までのご参加とさせていただきました。全児童が元気に活躍する姿をご覧いただ 
き，励ましのお声をいただければ幸いです。 
 

 

 

５・６年生が行った稲刈りの感想を紹介します。 

 １１月には，収穫祭を計画しています。楽しみですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇児童の感想・紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
①住民による避難訓練，②情報伝達訓練及び避難所開設訓練 

を目的に，直地区を主会場（緑丘中学校体育館）とした珠洲市 
総合防災訓練が行われました。避難場所である直小学校にも町 
民の方が集まり，３階まで避難しました。 
 万が一，防災が起こった時にどのように対応するのかについ 

て，ご家庭でもご確認ください。 

 

５年生 ＜松田 桃珂＞ 
 稲刈りをしで難しかったことを書きます。稲を刈ってから結ぶのが難しかったです。どこ
が難しかったかというと，クロスをしたあとにわらで縛るのが難しかったです。２〜３回ぐ
らい縛れました。そして稲を刈るとき思ったより固かったのに，最初に手本を見せてくれた
人はスイスイ切っていたのですごいなと思いました。また，こんなことを昔の人はやってい
てすごい手間暇かけていることが分かりました。今は昔と比べすごい便利になっていること
も分かりました。 
 

米づくり体験農園事業 

１０/２(土) 珠洲市総合防災訓練 

９/１７(金)稲刈り・１１/２２(月)収穫祭  

６年生 ＜松原 了樹＞ 
 ぼくは，今日の稲刈りがとても楽しかったです。その理由は主に二つあります。 
 一つ目は，結ぶのが難しかったことです。えっと思うかもしれないけど，結べた時はとて
もすっきりします。今日は，完さんと二人でやりました。まず完さんが稲を切って，ぼくが
稲を結びました。二人でやると，より早く作業ができたように感じました。 
 二つ目は，このお米を食べることを想像しながらしたからです。ふつうの食卓に並ぶご飯。
そして，いろいろなたきこみご飯。もち米ならおもちと，食べることを考えるとさらに作業
がはかどりました。 
 最後に，ぼくたちが小一時間やっただけでも，ものすごく大変だったのに，ぜんぜん進ん
でいなかったということです。それなのに，昔の人はあれだけの広はんいを全部人の手でや
っていたと考えると大変な仕事なんだなぁーと思いました。 

６年生 ＜坂東 完＞ 
 ぼくは，今回の稲刈りで心に残ったことが二つあります。 

一つ目は，稲を束ねてわらで結ぶことです。最初はなんとなくできるかなと思っていたけ
ど，いざやってみたら全くできませんでした。了樹さんに教えてもらったらでき，結ぶこと
は難しいと実感しました。 

二つ目は，稲を木にかけて作業が終わった時に達成感がわいたことです。稲がたくさん刈
らないままに残っていたけど，自分的にはたくさん稲を刈った気分になった達成感でうれし
くなり，おいしいお米になればいいなと思いました。 
 きずなさんなどいろいろな方に支えられて田植え・稲刈りができていると思うので，その
ような方々に感謝してお米を食べたいなと思いました。 
 



 

 
晴天のもと，「集団行動を通し，礼儀正しくすることや時間を守ることの大切さを学ぶ」こ

と，「加賀方面の文化施設を見学し，石川県のことを知るとともに今後の学習に生かす」こと
を目的に，修学旅行が行われました。感想を紹介します。 
 

 

 

 

 

 

 

 ↑サイエンスヒルズこまつ ↓金沢城址公園  ↑いしかわ動物園  ↓２１世紀美術館   ↑青少年研修センター ↓北陸中日新聞社 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年度新入生の保護者の方を対象とし 
た給食試食会が行われました。 
 栄養職員･田中さん，体験委員長さん，１年 
生学級委員さんはじめ，ご参加・ご協力いた 
だいた皆さん，ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 
１年生から４年生によるバス遠足が行われました。能登少年自然 

の家の方のお世話のもと，磯の生物観察（１・２年・たんぽぽ）， 
魚釣り（３・４年），全員でのスポーツ活動に取り組みました。昼 
食の時間も含めて，楽しい時間となりました。 

 

 

 

 

 

 

  磯の生物観察       魚釣り        スポーツ活動 

◇児童の感想・紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

･･･「第４２回だいまるすこやかクラブ」 
さんから 5,000 円をいただきました。 

 

[イラストテーマ動物・七尾館賞]・３年森山煌蘭 ・５年松田桃珂 

[市読書感想文コンクール入選]  ・１年松原大樹 ・２年菅谷内宏名 

・３年竹平栄太 ・４年鼠田莉那 ・５年内村萌葉 ・６年松原了樹 

[第４３回市ミニバスケットボール秋季交歓会 

直・正院ミニバス教室 男子の部 女子の部 第３位] 

 

 

６年生 ＜瀬法司 永和＞ 
 僕は，修学旅行で新聞ができるまでのことや，日本三名園の兼六園がどのような所なのか 
わかったし，２１世紀美術館やサイエンスヒルズこまつなどの市外の施設を見学できてよか 
ったと思いました。 
・北陸中日新聞社では，どのようにキレイな写真を発行しているのかわかったし，取材者の 
 行動やカメラマンの構えや持ち歩くカメラなど，詳しく教えてもらいよくわかりました。 
・兼六園には大きなヤマトタケルの像や大きな木（根上りの木）など見たことのない木々が 
 沢山あったし，池には無数の鯉がいたので「すごいな〜。」と思いました。 
・２１世紀美術館のアートアクアリウムや数々の作品を見て，親が見たいと言っていた理由 
 がわかった気がしました。 
・いしかわ動物園には色々な動物がいて，一匹一匹の行動パターンを見て「面白い」と思え 
 たし，朱鷺とサギの違いをよく知ることができました。 
・サイエンスヒルズこまつでは，「プラネタリウムでチコちゃんに叱られるチコとキョエの 
 宇宙大冒険」を見て宇宙の不思議についてよくわかったし，マジックショーで紙を燃やし 
 たら宙に浮いて不思議に思っていたけど，ネタバラシを聞いて「科学はすごいな〜。」と 
 思いました。 
○僕は，修学旅行で見学した施設をよく知ることができたし，朱鷺や石川門などの工夫をも 
っと知りたいと思うことができました。団体行動がうまくできて，修学旅行で色々な力を取 
得できたと思いました。 
 

１年生 ＜吉田 菊乃＞ 
 きのう，がっこうでししょくかいがありました。たくさんのおうちのひとがきていました。
わたしのおかあさんもきて，となりのせきにすわってくれました。きんちょうしてまじめに
たべたら，とけいの七までにおわって，一ねんせいのなかで四ばんめにおわりました。きゅ
うしょくは，だいすきなめにゅうでした。 
 

２年生 ＜杉野 菜那＞ 
 えんそくでたのしかったことは，海へふとももぐらいまで入った
ことです。こはくさんと生きものをいっしょに見つけたこともたの
しかったです。くつ下はぬれたけど，いろんな生きものをかんさつ
することができたのでよかったです。これからも，たくさんの生き
ものをしって，たくさんかんさつしたいと思いました。 
 
３年生 ＜焼塩 心平＞ 
 ぼくは１０月１３日（水）に遠足に行ってきました。そしてつり
もしました。さいしょは，あまりこなかったけど，場所をかえたら
ヒットをしたりして，あげたら魚のすがたが見えました。でも，さ
いしゅうてきにだれもつれなかったのでざんねんでした。きゅうし
ょくでカレーライスがでてうれしかったし，２はい食べられたので
うれしかったです。スポーツかつどうでは，王様ドッジやピラニア
人あてげーむなど，いろんなあそびがあってうれしかったです。ま
た遠足に行きたいです。 
 
４年生 ＜高畑 綾乃＞ 
 わたしは今日，遠足へ行きました。今日の遠足は，私たち４年生
がリーダーとなって行ったので少しきんちょうしました。 
 始めはわくわくした気持ちで行ったけど，少年自然の家に着いた
時に「スポーツ活動の言葉やする時にうまくできるかな。」と心配
になりました。だけど，練習したのでうまくできました。楽しかっ
たこともあります。魚つりの時，「かん単かな。」と思っていまし
たが，えさの取りつけ方やつり方が少しむずかしかったけど，とて
も楽しかったです。 

来年はスキーがっしゅく，６年生になったらしゅう学旅行なので
がんばりたいです。 
  

日 曜 学 校 行 事 等

1 月
安全点検日

いしかわ教育ウイーク（～７日）

2 火

3 水
文化の日

いしかわっ子駅伝交流大会

4 木
児童集会

5 金
児童集会

緊急地震速報訓練　（津波防災の日）

6 土
学習発表会

7 日

8 月
振替日

9 火

10 水
交通安全街頭指導　全校朝会

６限クラブ　さわやか週間（～17日）

11 木
かたつむりさん来校

12 金

13 土
２年生親子行事（直小体育館　午前）

14 日

15 月

16 火
指定訪問

学校運営協議会準備委員会

17 水
児童集会

６限委員会

18 木

19 金
器械運動交歓会（４年生　飯田小）

20 土

21 日

22 月
おはぎ給食（収穫祭）

23 火
勤労感謝の日

☆いしかわ学校読書の日

24 水
クリーンクリーン活動　児童集会

５限まで

25 木
交通安全街頭指導

集金振替日　かたつむりさん来校

26 金

27 土

28 日

29 月

30 火
劇団四季「こころの劇場」鑑賞

１１月の行事予定

※予定は変更になる場合があります。


